Descarta INE armar mapa de focos rojos

Argumentan que organismo no tiene esa atribución

Señala Taddei que se debe pedir a las instancias competentes

ÉRIKA HERNÁNDEZ

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, advirtió que, por no estar entre sus atribuciones, el organismo no hará un mapa de riesgos ni creará una mesa de seguridad con los partidos para tratar focos rojos en el proceso electoral.

Confirmó que hoy viernes se reunirá, de manera virtual, con el gabinete del área, donde sólo escuchará el plan que exponga la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana.

Ante el reclamo del magistrado electoral Felipe de la Mata sobre la injerencia del crimen organizado en la elección, Taddei argumentó que ella sólo puede afirmar que habrá elecciones bien organizadas y coordinadas en materia de seguridad, para que la población salga a votar en libertad.

Después de que De la Mata aseguró que si bien las autoridades no son culpables de que el narcotráfico controle territorios, sí son culpables de guardar silencio, Taddei justificó que el INE sólo actuará conforme lo dicte la norma.

"Nuestra actuación nunca está fuera de la norma. Nosotros tenemos que hacer un trabajo de coordinación muy alto en todos los estados.

"Efectivamente deberán de existir mapas de riesgo en las dependencias que tienen esa atribución. Con nosotros existen protocolos de atención especializada, zonas no solamente por inseguridad, sino incluso por condiciones geográficas, de dificil acceso,

y pedimos también apoyo en los recorridos. Todo eso lo estamos haciendo", indicó.

Ante la exigencia del PAN y PRD de instalar una mesa en la que participen autoridades electorales, Gobierno y partidos para expresar preocupaciones o situaciones de violencia o amenazas concretas, la consejera reiteró que el INE no

"Si los partidos nos invitan a esa mesa de trabajo, ahí estaremos presentes. Si convocan a las autoridades, estaremos presentes con mucho gusto. Porque aquí de lo que se trata es de apoyar este tema de la tranquilidad", indicó.

Incluso, aseguró que los partidos deben solicitar esas mesas con el gabinete de seguridad, pues es esa instancia la encargada de los apoyos

Lo único que puede hacer el INE, dijo, es trasladar a las áreas competentes las solicitudes de protección que piden los partidos.

El encuentro de hoy será el segundo entre autoridades del INE y del Gobierno federal; la primera se realizó el 5 de diciembre, donde quedó conformada la mesa de coordinación llamada 24/7.

Taddei afirmó que en la reunión el tema no será la inseguridad que se vive en el país, sino las garantías para que le gente salga a votar.

Afirmó que el INE sí cuenta con protocolos especiales para que los capacitadores, a partir del 9 de febrero, salgan a buscar a quienes

seran funcionarios de Casma.

332 cm²

Por su parte, la consejera Dania Ravel coincidió en que no podrían elaborar un mapa de riesgos, porque no está en la lev.

"No podemos hacer nada más allá de lo que nos permite la norma, y de ahí tenemos que partir, vigilar el apego al principio de legalidad; no podríamos hacer algo más e invadir competencias, y realizar cosas de las que no tenemos la información", indicó.

Por ello, acotó la consejera, lo que sí se garantiza es que el personal del INE cuente con la protección necesaria para realizar sus recorridos y que se puedan instalar las casillas.





Reforma Sección: Nacional 2024-02-02 03:54:07

 $332\,\mathrm{cm}^2$

Página: 10

2/2



Los consejeros electorales Jorge Montaño, Carla Humphrey y Uuc-kib Espadas, durante la sesión del Consejo General del INE.

